

Referent*in

Speaker



Weltkongress Gebäudegrün

World Green
Infrastructure Congress
WGIC 2023

www.bugg-congress2023.com

Kontaktdaten / Contact information

Lea Nollen
Forschungsgesellschaft Landschaftsentwicklung
Landschaftsbau e. V.
Fachreferentin
Adresse: Friedensplatz 4
53111 Bonn
Germany
+49 228 965010-12
l.nollen@fll.de
www.fll.de



(English version below)

Kurzvita

- B.Eng. Landschaftsentwicklung, Hochschule Osnabrück
- M.Sc. Boden, Gewässer, Altlasten, Hochschule Osnabrück / Universität Osnabrück
- 2017-2019: landschaftsplanerische und gutachterliche Tätigkeit, Dense & Lorenz GbR – Büro für angewandte Ökologie und Landschaftsplanung, Osnabrück
- Seit 2019: Fachreferentin, u. a. tätig für den Themenbereich der Gebäudebegrünung, Forschungsgesellschaft Landschaftsentwicklung Landschaftsbau e. V. (FLL), Bonn

Vortragstitel

Die neuen FLL-Innenraumbegrünungsrichtlinien - was gibt es Neues

Kurzbeschreibung des Vortrags

Im Vortrag werden insbesondere die Überarbeitungsschwerpunkte der derzeit in Bearbeitung befindlichen „Innenraumbegrünungsrichtlinien – Richtlinien für die Planung, Ausführung und Pflege“ vorgestellt.

Nach Hinweisen aus der Fachöffentlichkeit hat der zuständige Regelwerksausschuss mit der Überarbeitung der zuletzt erschienenen und derzeit noch gültigen Ausgabe aus 2011 begonnen und wird seine Arbeit bald abschließen.

Neben Aktualisierungen (z. B. der geltenden Normen) sind folgende Aspekte fortentwickelt bzw. aufgenommen worden: Neustrukturierung und Ergänzung der Aspekte Bewässerung, Licht und Temperatur, Berücksichtigung und Regelung der Bauweise Vertikalbegrünung, Überarbeitung und Erweiterung der Pflanzenliste.

Das Regelwerk ist erstmalig 1997 erschienen und soll die allgemein anerkannten Regeln der Technik abbilden, unter denen Bauweisen und Ausführungen zu verstehen sind, die sich in Theorie und Praxis bestätigt und dauerhaft bewährt haben.

Short vita

- B.Eng. Landscape Development, University of Applied Sciences Osnabrück
- M.Sc. Soils, Inland Waters and Contaminated Land, University of Applied Sciences Osnabrück / University of Osnabrück



Referent*in

Speaker

- 2017-2019: working on expert´s reports in the field of landscape planning, Dense & Lorenz GbR – Büro für angewandte Ökologie und Landschaftsplanung, Osnabrück
- since 2019: subject specialist, i.a. working in the field of green buildings, Landscape Development and Landscaping Research Society e. V. (FLL), Bonn

Lecture title

The latest FLL-interior greenery guidelines – what´s new?

Short description of the lecture

The focus of the presentation is to give an overview about the „Interior Greenery Guidelines – Guidelines for the planning, construction and maintenance of Interior Greenery“, which is currently under revision.

The responsible committee of experts has started to revise the latest and still actual version, which was published in 2011. The work will be completed soon.

Besides the adaptations due to updates (e. g. stipulations that are necessary for the application of these guidelines), in this revision the following aspects were attached to consideration: new structure and supplementing of contents concerning irrigation, light and temperature, consideration and regulation for constructing vertical greening, revision and expansion the list of plants for interior greenery.

The guideline was first published in 1997 and should reflect the generally recognised code of practise. The term „generally recognised code of practice“ means construction methods and designs that are confirmed in theory, used by the vast majority of practitioners and have proven themselves durable in practice.